

LA CRISIS. SIN RESOLVER

INSISTIMOS EN LO DICHO

Ayer, el Sr. García Prieto recibió de Su Majestad el encargo de formar Gobierno; de procurar, mejor dicho, la reconstitución del que dimitió con él. Aceptó el marqués de Alhucemas, más—¿lo que parece—se opone al intento el conde de Romanones, y, en consecuencia, la incógnita de esta crisis sigue sin despejarse.

El impasado rumbo que ahora se imprime a la cuestión política modifica, aunque no más que de momento, nuestra posición de ayer. Descartáramos esa solución, casi ni la aludimos, porque... cien razones que cualquiera percibe, en las cuales no queremos abundar, la hacían imposible. Después de tantas protestas y tiradas acérrimas, ¿quién estimaría posible que el marqués de Alhucemas y los otros ministros liberales podrían juntarse con el Sr. La Cierva en Consejo de ministros, a los tres días de romper con él?

Pero ¿nadie ha de ocultarse el definitivo quebranto del Gobierno. Por fuerza ha de ser una interinidad, que no ha de prolongarse sino hasta días después de la constitución del Congreso. Es un paréntesis análogo al que, pocas semanas ha, abrieron con su dimisión los ministros regionalistas. Sea, pues, cualquiera el desenlace que hoy o mañana tenga la crisis, si en estos moldes provisionales se confecciona, habrá que ir pensando en la solución más sólida y estable que del Parlamento ha de salir. Sin que se olvide lo que es postulado indudable de toda nueva combinación política: la permanencia del Sr. La Cierva en el Ministerio de la Guerra.

Insistimos en que será increíble impasadez desdeñar la concentración conservadora que la realidad señala, cada día más imperiosamente, y más viable ayer que anteaer, más feunda desde

que, al salir de Palacio, nos enteró el Sr. Cambó de que había aconsejado al Rey la formación de un Gobierno presidido por el Sr. Maura. Es cierto que el no habló de concentración de grupos, sino de reunión de los hombres políticos más aptos y capaces; pero barto favorece a la solución preconizada en estas columnas el voto emitido por el señor Cambó en favor del Sr. Maura. Si fuera posible agrupar a todos los grupos conservadores con los regionalistas, la situación gobernante que se creara tendría una fortaleza que es ocioso ponderar. Basta recordar los nombres de no pocas preeminentes figuras que entrarían en un Gobierno así formado. Por otra parte, contando con el apoyo de otras derechas y de algunos independientes, a la concentración apenas habrían de faltar la media docena de votos para tener mayoría en el Congreso; contaría con unos doscientos diputados.

Con toda sinceridad nos felicitamos de que los regionalistas vengán a ocupar el sitio que—siempre lo hemos dicho—les corresponde en el campo político. En inteligencia y colaboración con el señor Maura, los regionalistas podrán hacer política sana y provechosa para Cataluña y para España entera; con otros partidos y políticos, el Sr. Cambó y sus adeptos labrarán su propio crédito. Si en el pasado otoño, en vez de ayudar al marqués de Alhucemas, hubiera indicado el Sr. Cambó al mismo insigne hombre público por quien ayer abogó en Palacio, otra habría sido su suerte en los meses transcurridos desde entonces a la fecha de hoy. Por proceder en contrario sentido, lo mejor que puede decirse de la actuación de los regionalistas es que con ella no han ganado ni un palmo de terreno.

Repetimos, en fin, que a esta angustiosa concentración ha de irse, sea cualquiera el resultado de la crisis. Y, firmes en esta convicción, esperamos el día de hoy, que, por lo menos, ha de acabar con la desorientación que anoche dominaba en los círculos políticos.

Aclaración... deplorable

Escribe nuestro estimado colega «La Epoca»:

«Son varios los colegas que nos han honrado copiando nuestro artículo de ayer (Muy lamentable, y como algunos dicen que en él se refleja la opinión de los conservadores, nos creemos en el caso de hacer una aclaración.»

El Sr. Dato, que como jefe del partido es el único que puede definir actitudes y orientaciones, entiende que son bastante delicados los momentos presentes para complicarlos más, y fíjase a ese criterio suyo, se ha encorradado estos días en una reserva impenetrable, que nosotros respetamos.

Ahora bien: «La Epoca» tiene el deber de comunicarse diariamente en voz alta con sus lectores y no puede sustraerse al deber de opinar en determinados casos y momentos.

Uno de esos era el de ayer, y por espontáneo impulso, sin más responsabilidad que la nuestra, y sin que nos conste si el Sr. Dato está o no conforme con nosotros en el punto que ayer abordáramos, escribimos el artículo en cuestión.

Tenemos la costumbre de decir claramente cuando estamos autorizados para manifestar una opinión del jefe del partido, como lo hicimos al fijar la actitud de las Reformas militares de implantación de la tenencia de libertad para no demostrar la expresión de un juicio cuando lo creemos oportuno.

Y esto segundo es lo que hicimos ayer, respetando, como respetamos siempre, la alta mentalidad de los Sres. Sánchez de Toca y La Cierva, y salvando desde luego la altísima de miras y patriotismo que justamente suponemos en ambos ilustres hombres públicos.»

Ayer celebráramos que la opinión de los conservadores, la del Sr. Dato en especial, fuese la reflejada en el artículo «Muy lamentable». Asegura «La Epoca» que no es así, que ese artículo cristalizó el sentir del periódico, mas no el del partido ni el del jefe.

Lo deploramos. No nos convencen las razones que apunta para justificar el silencio del Sr. Dato, que podrá ser egoísta y partidista, pero que no es patriótico (aparte de las intenciones, que no juzgamos) objetivamente, en sí y en sus efectos.

Desafués de injusticias como las del señor Sánchez de Toca importaría, sería ejemplar, que no quedasen impunes, sin la oportuna desaprobación pública de las entidades y personas que por sus conexiones con dicho político pudieran estimarse solidarias de su errado e injurioso juicio.

Ayer expiró el plazo concedido a Márquez

BARCELONA 9.—En el curso de esta noche han salido para Madrid los vocales de las Juntas regionales del Arma de Infantería pertenecientes a la guarnición de la corte, y, con otros compañeros, han celebrado reuniones en esta capital.

Fueron despedidos por el presidente interino de la Junta Superior, Sr. Marín Raposo; otros vocales de dicha Junta y numerosos jefes y oficiales que, en su mayoría, iban de paisano. Los demás vocales del Consejo de los 24 también han salido para sus respectivos destinos.

Hoy se han despedido del capitán general seis coroneles, cuatro tenientes coroneles, cinco comandantes, cinco capitanes y un teniente. Se dice que esta tarde se reunieron los representantes de las Juntas para cambiar impresiones, pues esta noche termina el plazo concedido al coronel Márquez.

Se ignoran los acuerdos adoptados.

Se restablece la unión

EL 8 de Abril se celebrará la Asamblea

BARCELONA 9.—Se encuentran en esta capital los presidentes y algunos vocales de las Juntas provinciales de Unión y Defensa del Cuerpo de Correos de Madrid y Valencia, los cuales se trasladaron a Barcelona para solventar con la Junta suprema las diferencias que existían.

Mediante las oportunas explicaciones, y deshechos los equívocos, quedaron las cordiales relaciones restablecidas. Como consecuencia de este viaje se ha acordado que la Asamblea de funcionarios postales de España se celebre en esta ciudad el próximo día 8 de Abril.

Restablecimiento de los destinos civiles

LONDRES 9.—Comunica la Oficina de la Prensa que la labor del Comité para el restablecimiento en los destinos civiles se ocupará en aconsejar al ministro del Trabajo el restablecimiento de los destinos civiles que seguirá a la desmilitarización de fuerzas, y en el despedido de los obreros que se operará al cesar las obras relacionadas con la guerra.

Con Alemania?

NUEVA YORK 9.—Se anuncia como inminente la ruptura definitiva de la República Argentina con Alemania, a consecuencia del torpedeamiento del buque «Minister Irons», que fuyo lugar hace unas semanas.

El presidente, Irigoyen, acaba de dar instrucciones a M. Naon, embajador de Washington, para obtener el levantamiento del embargo de determinados productos que se exportaban antes mediante ventajas comerciales de las que se beneficiarán los aliados, siendo éste el primer paso a un acuerdo definitivo entre la Argentina y la Entente contra Alemania.

Wilson, contra la intervención nipona

Paris, bajo la acción de los aviones germanos

Un gran ataque inglés rechazado en el Scarpa

EN RUSIA.—Trotsky ha presentado la dimisión de su cargo de comisario popular de Negocios Extranjeros (Nauen). Las tropas del Soviet recuperan Jambourg. Las fuerzas de Kaledin muestran gran actividad en el distrito del Don (Petrogrado). Sucesos en el Libro Azul, en el que se explica lo sucedido en las islas de Aland (Estocolmo). Norteamérica se opone a la intervención japonesa en Siberia. Wilson pronunciará un discurso estudiando especialmente su actitud ante la intervención nipona (Paris).

EN TORNO DE LA PAZ.—El Soviet de Moscú ha votado la aceptación de las cláusulas de la paz, que fueron aprobadas (Petrogrado). El Gobierno serbio ha desmentido nuevamente el que tuviera propósito de entrar en negociaciones de paz (Corfu). Se ha hecho público el Tratado germanofinlandés en cuanto respecta a los ordenes económico y financiero (Nauen).

EN FRANCIA.—Aumentan los síntomas de la inminente ofensiva alemana (Paris). Al Sur del río Scarpe se ha rechazado un fuerte ataque inglés. La Infantería enemiga inicia un asalto en Badonvillers (Nauen). El impactu de los ataques alemanes es contenido por un batallón de Kings Royal Rifle Corps (Carmaroon).

VARIAS.—Durante la noche del 8 al 9, una escuadrilla de aeroplanos alemanes realizó un raid sobre Paris, bombardeando la ciudad con gran eficacia (Paris). En Norteamérica se ha reorganizado la Junta de industrias de la guerra (Washington). El Senado yanqui ha aprobado la ley de Gastos de guerra (Nueva York). Los submarinos han hundido otras 20.500 toneladas (Nauen).

LA SITUACION MILITAR

Quien a hierro mata, a hierro muere. En la última guerra turco-balcanica, después de haber sido Bulgaria la nación que mayores éxitos obtuvo, desgraciada al fin y acorralada por serbios, montenegrinos, griegos y rumanos, tuvo que ceder a éstos, que intervinieron a última hora en la contienda, la zona que en el orquicus señalo con rayas y puntos. Entre las condiciones que se imponen a Rumania para firmar la paz, figura la cesión de la Dobruja a Bulgaria, dejando únicamente a aquella nación un camino comercial de Cernavoda a Constanza, para que pueda exportar sus productos

mirando a Asia. El ex ministro liberal Masckenna ha dicho: «Se nos enseña constantemente el mapa de guerra alemán; pero no hay en él ni un palmo de territorio británico, mientras que los alemanes han perdido todas sus colonias y hemos ocupado Mesopotamia y Palestina. Cuando miramos el mapa de guerra inglés, vemos que no somos un pueblo que ha de hablar de la posibilidad de ser derrotado.» ¿Qué tal? No sé cuándo, pero hace ya bastantes días, hablé yo de igual modo, señalando el egoísmo inglés. Eso ex ministro tiene razón en parte. Los alemanes hasta ahora no han puesto su planta en territorio de Inglaterra, y esta nación se encuentra con valiosas prendas alemanas en su mano, y por añadidura con Mesopotamia y Palestina. Rucos, rumanos, serbios, montenegrinos, franceses, belgas o italianos, han perdido to-



Escala a 50, 100, 150 Kilómetros. Zona rumana que pasará a ser búlgara

por el mar Negro. Además, en Pueria de Hierro, en la región de Petroseny y en la zona fronteriza de Siobenburgen, Austria-Hungria pretendo posiciones sobre los Alpes de Transilvania en la actual frontera rumana, que puedan permitir a los austrohúngaros desembarcar con facilidad en las llanuras de Rumania, si un día una nueva guerra volviera a estallar, y, por fin, quieren los Imperios centrales utilizar los ferrocarriles rumanos para transportar a Alemania y Austria los cereales que hay acumulados en Odessa, y que así quede asegurado el suministro definitivo del cereal puesto por los enemigos de los Centrales a éstos (radiograma de Nauen).

¿Qué horror! ¡Qué iniquidad! Los aliados, cegados por la indignación, ponen el grito en el cielo, y se olvidan de que Rumania, cogiendo las aceitunas antes de plantar los olivos, bien clarito dijo que desvainaba la espada para inclinar la balanza de la guerra, y que ésta terminara, y de paso para adueñarse de Transilvania. Si los aliados hubiesen sido los vencedores, es de suponer que serían los austrohúngaros los que gritasen. Y hete aquí a Rumania atada de pies y manos para que no caiga en la tentación otra vez de comer nuevas aventuras... ¿Firmaríese el Tratado de paz?... ¿Y qué ha de hacer?... Justificada está también la indignación de los aliados por el hecho de que los que creyeron que más tarde ó más temprano perecerían de hambre, tienen a su disposición hoy excelentes graneros, y ¡oh sarcasmo!... ¡son los rumanos los que van a prestarles sus ferrocarriles para transportar los cereales que compran sus enemigos en Odessa!... El final es trágico. John Bull se morderá los puños de rabia, aunque se consuela de sus desdichas en el frente rusorrumano

EL BANCO DE ESPAÑA

Su desarrollo a través de la guerra

Impresiones de un periódico alemán

NAUEN 9.—El «Norddeutsche Allgemeine Zeitung» escribe en su sección económica: «El Banco de España presenta durante la guerra un desarrollo tan favorable como ningún otro Banco europeo de emisión. La garantía de los billetes es ahora de 70 por 100 en oro, contra 88,9 por 100 al comenzar la guerra.»

Incluyendo la existencia de plata, la circulación fiduciaria está garantizada por metal, con un 95 por 100. El descuento pudo ya en Marzo del año último ser reducido al tipo actualmente más bajo en Europa, de 4 por 100. Es probable que España aproveche el estado favorable de su balanza económica, para exigir no sólo en oro, sino también en valores españoles, el pago de su exportación, de los cuales unos 700 millones de pesetas se encuentran aún en manos extranjeras. De esta manera podría España independizar del capital extranjero, a lo que invita también la prohibición americana de exportar oro, la que no puede serle indiferente al Banco de España.»

DEL AFRICA ORIENTAL

Situación estacionaria

LONDRES 9.—Parte oficial del África oriental.—Las fuerzas principales del enemigo continúan emplazadas al Norte del río Lurio, y las nuestras han continuado sus operaciones, a pesar de las dificultades ocasionales por la estación lluviosa.

Durante los meses de Enero y Febrero nucle tras columnas procedentes del lago Nyassa han muerto ó aprisionado a 177 enemigos; cifra que hay que añadir a la registrada por las columnas que operan en la costa.

Convenio hispanofrancés

El dinero del préstamo

Trescientos cincuenta millones de pesetas importa, por ahora, la suma del crédito abierto a Francia en España. ¿De dónde sale este dinero?

Veamos el mecanismo de la operación.

El Gobierno de Francia constituirá, bajo sus auspicios, un consorcio de banqueros e industriales de su nación, el cual girará letras de cambio a cargo de otro consorcio formado en España, bajo los auspicios también de nuestro Gobierno, por banqueros e industriales españoles. Las letras, pues, serán recogidas y pagadas, provisionalmente, por este consorcio español. Pero este consorcio, aunque se componga de nuestros más opulentos industriales y banqueros, no tiene dinero efectivo propio bastante para immobilizar 350 millones de pesetas por el espacio de tiempo que media entre el desembolso y el cobro de las sumas anticipadas, y que es de dos años. Una ojeada a los balances de los Bancos privados nos convence de que éstos no guardan en sus cajas sino una cantidad de dinero mínima, insignificante é insignificante a todas luces para liquidar operaciones de la cuantía y duración que entrañan las letras referidas. Por el recordatorio que tienen los establecimientos de crédito particulares en el Banco de España, pueden ellos, únicamente, asumir magnas responsabilidades pecuniarias en descubierta de sus cajas. Con sus efectos comerciales y valores en cartera cubren los Bancos privados al Banco central de emisión en demanda de dinero siempre que lo precisan. Los Bancos privados son la caja de las Empresas y de los particulares; y el Banco de España es la caja de los Bancos privados. El Banco de España, como Banco nacional que tiene el privilegio de emisión, viene a ser, según la frase ya vulgar, el Banco de los Bancos.

Bilbao es la plaza comercial de la Península que cuenta Bancos locales en mayor número y en mayor capital global. Y, sin embargo, el Banco de España opera aquí por medio de su sucursal en una escala productiva que supera a la de cualquier otra plaza, incluso Barcelona. La última Memoria, correspondiente al año 1917, contiene este sustancioso y significativo párrafo:

«Consecuencia del extraordinario y anormal incremento en las cuentas más arriba reseñadas ha sido también la brillantísima liquidación del ejercicio, que se resume en una utilidad líquida de pesetas tres millones seiscientos cuarenta mil con ochenta y nueve céntimos; cifra jamás alcanzada por ésta ni por ninguna sucursal del Establecimiento.»

Esa utilidad proviene principalmente de los descuentos sobre la plaza (utilidad que importa pesetas 1.569.731,64), y de las cuentas con garantía de valores públicos (utilidad cifrada en pesetas 1.646.068,18).

Ello significa que Bilbao necesita siempre dinero. Y lo necesita por lo mismo que es un pueblo rico, emprendedor y de agrandados arrestos especulativos, como se dice en la Memoria citada. Todavía es, para muchos de nuestras gentes, un contraste doloroso de que los ricos, cuanto más ricos son por sus fuentes y extensos negocios, necesitan hacer uso más que nadie del crédito; pero la verdad es que los pueblos dinámicos y progresivos son los movidos por esos

hombres de empuje, insaciables en su sed de negocios, y, por tanto, de dinero y de crédito. Los pueblos muertos, donde no se sabe trabajar y crear riquezas, no podrán, precisamente, mucho crédito ni muchos Bancos.

Y si Bilbao, con toda su riqueza, absorbe cuanto dinero ha entrado en la plaza y acude al Banco de España en busca de más disponibilidades, es claro que no se va a constituir un prestamista estancando grandes sumas, por tiempo relativamente largo y por un tipo de interés que es el corriente. Nuestros industriales y banqueros, que van a tomar parte en la operación de crédito a favor de Francia, buscan la ganancia de la comisión y de la diferencia de interés. En el Convenio se ha estipulado que la comisión y el interés de las letras libradas no excederán del 7 por 100 anual. El Banco de España cobra por sus anticipos el 4 1/2 por 100. La diferencia da margen para una utilidad sabrosa en la totalidad de la operación creditaria: 8.750.000 pesetas (2 1/2 en 350 millones), a repartirse bonitamente entre los prestamistas con dinero ajeno.

Y que estos prestamistas no pondrán su dinero al hacer el préstamo, sino el del Banco de España, lo presumimos por las razones antedichas, y principalmente por la potentísima razón de que no tienen otra fuente de donde sacarlos.

También nos induce a esta presunción la circunstancia, consignada en el Convenio, de que las letras se girarán a fecha de noventa días, renovándose a su vencimiento por otros iguales y sucesivos plazos, hasta que a los dos años se comience a retirarlas definitivamente, según vayan venciendo en los términos escalonados de su libramiento.

Y esa fecha de noventa días a que se gira cada letra responde, sin duda, a que el Banco de España no puede, por sus estatutos, negociar el descuento de letras comerciales ni anticipos por ningún concepto a un mayor plazo. El compromiso de la renovación cada tres meses es, pues, la trampa legal que se hace a los estatutos del Banco. Y este Banco es el de la nación, el del monopolio de la emisión de billetes, el regulador del crédito y de la circulación monetaria, el fiel del valor fiduciario de nuestro dinero, el guardador de la moneda nacional...

Ramón de OLASCOAGA

Marzo, 7.

UNA «ZONA SECA»

Norteamérica amplía su bloqueo

LONDRES 8.—Comunica el Almirantazgo de Washington que Mr. Daniels, secretario de la Marina, ha creado una zona seca. Su radio será de cinco millas, distante de todas las estaciones navales, de los cuarteles navales, marítimos y de las Academias marinas.

Dentro de esta zona seca se prohíbe la importación y la venta de toda clase de liciores, lo que obligará a cerrar numerosos despachos de bebidas que existían en el área prescripta.

EN TORNO DE LA PAZ

Los Soviets rusos ratifican el Tratado de paz

Cláusulas económicas del acuerdo germano-finlandés

EN FINLANDIA

Acuerdos económicos

NAUEN 9.—El Convenio de paz entre Alemania y Finlandia dice, entre otras cosas...

EN SERBIA

No hay propósito de paz

CORFU 8.—La oficina de la Prensa serbia publica la nota siguiente: «A pesar de las reconocidas energías que el Gobierno serbio...

EN RUSIA

Ratificando el Tratado

PETROGRADO 8 (recibido con retraso).—El Soviet de Moscú ha votado la aceptación de las cláusulas del Tratado de paz...

EN FRANCIA

Una pregunta de Renaudel

PARIS 9.—En la Cámara de los Diputados el socialista Renaudel ha preguntado al Gobierno...

DECLARACIONES DE CLEMENCEAU

PARIS 9.—En la sesión de ayer, interpellado por los socialistas, Clemenceau explicó su política interior...

EN RUMANIA

Sesión plenaria

NAUEN 9.—En el castillo de Cotroceni, cerca de Bucarest, tuvo lugar el día 8 una sesión en pléno de la Conferencia de la paz...

EN RUMANIA

Sesión plenaria

NAUEN 9.—En el castillo de Cotroceni, cerca de Bucarest, tuvo lugar el día 8 una sesión en pléno de la Conferencia de la paz...

DE FRANCIA

La actividad germana es labor de tanteo

Violento ataque inglés al Sur del Scarpa

(SERVICIO RADIOTELEGRAFICO)

KOENIGSWUSTERHAUSEN 9 (3 t).—Frente occidental de la guerra.—Se desarrolló en ambos bandos fuerte actividad exploradora...

CARNARVON 9

Comunicado oficial británico.—Durante los combates que tuvieron lugar anoche en las proximidades de Polderhoek...

NAUEN 9

Comunicado oficial.—Al Sur del río Scarpe fué rechazado un fuerte ataque inglés...

PARIS 9

Un periódico dice que del examen atento de los ataques alemanes en el frente de Francia...

EN FRANCIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

EN FRANCIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

EN FRANCIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

EN FRANCIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

EN FRANCIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

EN FRANCIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

EN FRANCIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

EN FRANCIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

EN FRANCIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

EN EL AIRE

Bombardeo aéreo de París

Poincaré visita a las víctimas producidas por la acción de los aviones alemanes

(SERVICIO RADIOTELEGRAFICO)

PARIS 9 (oficial).—Los aviones alemanes hicieron anoche un raid sobre esta capital...

A las nueve, los vigías exteriores comunicaron se advertía la presencia de escuadrillas enemigas que se dirigían hacia París...

El número total de víctimas conocido hasta ahora, es de nueve muertos y 39 heridos. El número de víctimas, tanto en la capital como en sus contornos...

EN EL AIRE

Bombardeo aéreo de París

PARIS 9.—El ataque aéreo anoche contra París fué ejecutado por fuerzas considerables: diez ó doce escuadrillas de bombarderos...

El aparato está totalmente destruido, y se han encontrado entre sus restos los cadáveres, carbonizados, de sus cuatro pasajeros...

EN EL AIRE

Bombardeo aéreo de París

PARIS 9.—El ataque aéreo anoche contra París fué ejecutado por fuerzas considerables: diez ó doce escuadrillas de bombarderos...

El aparato está totalmente destruido, y se han encontrado entre sus restos los cadáveres, carbonizados, de sus cuatro pasajeros...

EN EL AIRE

Bombardeo aéreo de París

PARIS 9.—El ataque aéreo anoche contra París fué ejecutado por fuerzas considerables: diez ó doce escuadrillas de bombarderos...

El aparato está totalmente destruido, y se han encontrado entre sus restos los cadáveres, carbonizados, de sus cuatro pasajeros...

EN EL AIRE

Bombardeo aéreo de París

PARIS 9.—El ataque aéreo anoche contra París fué ejecutado por fuerzas considerables: diez ó doce escuadrillas de bombarderos...

El aparato está totalmente destruido, y se han encontrado entre sus restos los cadáveres, carbonizados, de sus cuatro pasajeros...

EN EL AIRE

Bombardeo aéreo de París

PARIS 9.—El ataque aéreo anoche contra París fué ejecutado por fuerzas considerables: diez ó doce escuadrillas de bombarderos...

El aparato está totalmente destruido, y se han encontrado entre sus restos los cadáveres, carbonizados, de sus cuatro pasajeros...

EN EL AIRE

Bombardeo aéreo de París

PARIS 9.—El ataque aéreo anoche contra París fué ejecutado por fuerzas considerables: diez ó doce escuadrillas de bombarderos...

El aparato está totalmente destruido, y se han encontrado entre sus restos los cadáveres, carbonizados, de sus cuatro pasajeros...

EN EL AIRE

Bombardeo aéreo de París

PARIS 9.—El ataque aéreo anoche contra París fué ejecutado por fuerzas considerables: diez ó doce escuadrillas de bombarderos...

El aparato está totalmente destruido, y se han encontrado entre sus restos los cadáveres, carbonizados, de sus cuatro pasajeros...

EN EL AIRE

Bombardeo aéreo de París

PARIS 9.—El ataque aéreo anoche contra París fué ejecutado por fuerzas considerables: diez ó doce escuadrillas de bombarderos...

El aparato está totalmente destruido, y se han encontrado entre sus restos los cadáveres, carbonizados, de sus cuatro pasajeros...

EN EL AIRE

Bombardeo aéreo de París

PARIS 9.—El ataque aéreo anoche contra París fué ejecutado por fuerzas considerables: diez ó doce escuadrillas de bombarderos...

CRITICAS TEATRALES

«Que viene mi marido!..»

Juguete cómico en tres actos, en prosa, de D. Carlos Arniches.

En la «Comedia»

Juguete cómico se llaman ahora las comedias de teatro. El nuevo tecnicismo reconoce como origen la modestia de los autores...

El apelativo juguete cómico no dice nada acerca de la naturaleza de la producción dramática. El apelativo «Comedia» da a entender que el comediógrafo, con la obra, persiguió primordialmente interesar y regocijar a los espectadores...

La acción, de suyo enclavada y desorientada, difícil, aún se pone más enroscada con motivo de los episodios que la circundan y exoran.

La verosimilitud no sufre ni siquiera en las peripecias, que de puro dislocadas parecen piezas del entendimiento; la gracia de buena ley no decepciona momento, ni el interés tampoco.

Analáse que al tecnicismo de «Que viene mi marido!» responde a la justa fama de protagonista en la especialidad, que al nombre del Sr. Arniches rodea, y se entenderá cómo el público, brillantísimo, que anoche llenaba la «Comedia» no cesase de reír durante los tres actos, y llamase al Sr. Arniches al proscenio al final de cada uno de ellos.

No faltan equívocos ni retruécanos y otros juegos de palabras. Mas no llegan al abuso; y en este linde de faccias no es el uso el condenable, sino el abuso.

He aquí un resumen del argumento de «Que viene mi marido!»: «Carita tiene un novio, a quien adora: «Luis». En obsequio de «Luis» repudió la propuesta de matrimonio que le planteara un tío suyo, indiano muy rico.

«Yo haré que tú llegues a desear la muerte de ese hombre...» dijo a «Carita» el indiano, al recibir las orondas calabazas.

Y, en efecto: muere el rico indio y deja tres millones de pesetas en usufructo a un hospital, y en propiedad y usufructo a «Carita».

Naturalmente, «Carita» y «Luis» y los tíos de aquélla, «Tommas» y «Valeriano» y «Segundo», desean poseer a los tres millones; pero sino que haya que esperar a la muerte de «Luis».

«Hidalgo», amigo y condiscípulo de «Luis», les da solución: que «Carita» se case, in articulo mortis, con un enfermo gravísimo que agoniza en el hospital, apellidado Bermejo. Así se hace; mas Bermejo... se pone bueno, sana, y las ilusiones de toda la familia de «Carita» se desvanecen como humo.

Bermejo abusa de su situación privilegiada, comiendo, bebiendo, fumando, regalándose como un príncipe regalón, a costa de sus parientes. A «Carita» le ha engañado, afirmando que Bermejo había fallecido, como se... previó y deseó. Hasta que el engaño no pudo durar, y la joven se vió de súbito frente al que creía enterrado. Por fortuna, se descubre que Bermejo no era tal Bermejo, sino un profesional de la resolución del problema del garbanzo, fingiendo enfermedades graves que le abriesen el portal y la despesa de los hospitales. Había habido, pues, error de personas. Caridad estaba libre; podía casarse con Luis, aunque la trampa se llevara los millones del indiano.

En las interpretaciones sobresalieron las señoras Jiménez y Siria, y los Sres. Bonafé, Zorrilla, González, Espantaleón y Asquerino.

RAFAEL ROTLLAN

DE RUSIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

DE RUSIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

DE RUSIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

DE RUSIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

DE RUSIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

DE RUSIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

DE RUSIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

DE RUSIA

Wilson hablará sobre la actuación japonesa

Las tropas austrohúngaras continúan su acción en Ucrania. ¿A quién representa? Nota oficial de los embajadores de Alemania y Austria...

COTIZACIONES DE BOLSAS

DIA 9 DE MARZO DE 1918

MADRID

Fondos públicos.

4 por 100 Interior.

Table with 3 columns: Bond name, Price, and Yield. Includes entries like 'Bono P de 50 000 ptas. nominales'.

4 por 100 Exterior.

Table with 3 columns: Bond name, Price, and Yield. Includes entries like 'Bono P de 25 000 ptas. nominales'.

4 por 100 Amortizable.

Table with 3 columns: Bond name, Price, and Yield. Includes entries like 'Bono P de 25 000 ptas. nominales'.

5 por 100 Amortizable.

Table with 3 columns: Bond name, Price, and Yield. Includes entries like 'Bono P de 50 000 ptas. nominales'.

Carpetas previsionalés 5 por 100.

Table with 3 columns: Bond name, Price, and Yield. Includes entries like 'Amortizable.—1917'.

Valores de Sociedades.

Table with 3 columns: Company name, Price, and Yield. Includes entries like 'Banco de España'.

Acciones.

Table with 3 columns: Company name, Price, and Yield. Includes entries like 'Compañía Arrendataria de Tabacos'.

Obligaciones.

Table with 3 columns: Company name, Price, and Yield. Includes entries like 'Banco General Azucarero de España'.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 3 columns: Bond name, Price, and Yield. Includes entries like 'Interior, 78,05; Exterior, 87,40'.

BOLSA DE BILBAO

Table with 3 columns: Bond name, Price, and Yield. Includes entries like 'Crédito Minero, 170; Banco de Vizcaya, 1.800'.

BOLSA DE LONDRES

Table with 3 columns: Bond name, Price, and Yield. Includes entries like 'Francos, 27,195; Florines, 105,65'.

CASA READ

Audiencias con el Rey

S. M. el Rey recibió ayer en audiencia a D. Miguel Vara del Rey y a una Comisión de pescadores de Santander...

Fiesta suspendida

La comida y la fiesta con que anoche se ocuparon obsequiar a Sus Majestades los marqueses de Viana se suspendió, con motivo de los acontecimientos políticos actuales.

Explosión en una mina

OVIEDO 8.—Mañana marchará a Madrid el regimiento del Rey, que ha estado en Asturias desde la huelga general.

DE ASTURIA

Explosión en una mina

es el mejor y más sencillo extinguidor de incendios. Paseo de Recoletos, núm. 5. MADRID

DE ASTURIA

Explosión en una mina

AMSTERDAM 8 (recibido con retraso).—Comunican de Viena que en los círculos políticos se cree que el Gobierno austriaco presentará hoy su dimisión...

DE ASTURIA

Explosión en una mina

Una explosión ocurrida en la mina de Coberteria, de Pola de Lena, ocasionó dos muertos, dos heridos gravísimos y nueve leve...

DE MI CARTERA "NIHIL NOVUM..."

Perdonad esta insistencia y re-obadete la... que, como otros muchos latineses de gloriosos y eruditos estirpes, cayeron de las más altas cumbres de la sabiduría para rodar por los diccionarios enciclopédicos de dos pesetas... Hasta las cocineras ¡ay! saben la él.

UN MANIFIESTO DE AMÉRICA ESPAÑOLA: CARTAS DE MÉJICO

Las últimas noticias llegadas de la capital de Méjico son de tal modo interesantes que jugo oportuno comunicárselas a los lectores de EL DEBATE. La famosa Constitución socialista de 1917, que el pueblo llama «Almodrote», pero que es un almodrote venenoso, ha cedido al Fisco la propiedad de los templos y sólo ha dejado a los sacerdotes católicos un uso precario.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

La distinguida señora viuda de D. Federico Luque y Palma se ha instalado en un cuarto de la casa número 7 de la calle de Villanueva, propiedad de su madre, la marquesa de Villanueva de Perales. Nuevo domicilio. Hoy se cumple el vigésimo primero de la muerte del conde de Casal, de grata memoria.

LEYENDO PERIÓDICOS

La riqueza de Ucrania. Este aparato alcanza fácilmente una velocidad horizontal de cerca de 200 kilómetros por hora. Su velocidad ascensional es muy grande: en dos minutos gana una altura de 1.000 metros, y en diez y ocho minutos se eleva a los 4.000 metros. Puede navegar fácilmente a más de 5.000 metros de altura.

LA GUERRA CIENTÍFICA

La Organización de la Aviación Alemana. A medida que la guerra se prolonga, el papel de la aviación se agranda, y esta arma, todavía reciente, se afirma como un factor indispensable del éxito. Dándose cuenta nuestros enemigos de la importancia del dominio del aire cuando se desarrolló la próxima batalla, que quisieran hacer decisiva, han procurado realizar nuevos tipos de aparatos que respondan a todas las necesidades de la aviación militar, dotándolos de nuevos motores perfeccionados y creando, sobre el frente de combate, servicios separados que corresponden cada uno a un objetivo determinado.

DEPORTES

Real Sociedad Gimnástica Española. Esta Sociedad, que tanto se preocupa por difundir la afición atlética, está organizando el primero de sus concursos para este año, que se celebrará en su campo de deportes el día 7 de Abril, con intervención de la F. C. de A. Este concurso será interclub, y constará de las pruebas siguientes: Carreras.—100, 400, 800, 1.500 y 5.000 metros lisos; 110 metros vallas, y 4 X 100 relevos.

FRULERIAS

Romance de ciego. Me río yo de los peces que de colores se esmaltan, y de los peces oscuros de más pobre indumentaria. y por reírme de todo lo que vive entre dos aguas, de quelonios ó tortugas y de batracios ó ranas. Quiero decir que me río de las fatigas que pasan todos los animalitos que están en la mar salada.

DE CANARIAS

Despedida del presidente de la Asociación de Canarias. TENERIFE 8.—En el Hotel Orotava se ha celebrado un banquete de despedida del presidente de la Asociación de Canarias de Madrid, y en el que se hicieron votos de persistir en el saneamiento de la política tenerifeña. El Abate FARIA.

DE PORTUGAL

Se establece el sufragio universal. LISBOA 9.—Se han creado los Ministerios de Agricultura y de Subsistencias, nombrándose ministros, respectivamente, a los señores Fernández Oliveira y Machado Santos. Se ha reunido el Gabinete, que ahora es homogéneo, aprobando la redacción del decreto sobre el Censo electoral y estableciendo el sufragio universal para la elección directa del presidente de la República y para las elecciones generales de diputados y senadores.

LO DE AGOSTO

Una petición de Indalecio Prieto. BILBAO 9.—El abogado y el procurador, nombrados al efecto por el Sr. Prieto, alegando diputado por Bilbao, han presentado un escrito al Juzgado en demanda de que las diligencias practicadas con ocasión de los sucesos de Agosto último, en lo que al Sr. Prieto respecta, pasen al Senado, a tenor de lo dispuesto en la ley de Febrero de 1912. El juez dictó providencia admitiendo el escrito y ordenando pasar a la Fiscalía. Sobre el asunto se guarda absoluta reserva.

LO DE AGOSTO

Una petición de Indalecio Prieto. BILBAO 9.—El abogado y el procurador, nombrados al efecto por el Sr. Prieto, alegando diputado por Bilbao, han presentado un escrito al Juzgado en demanda de que las diligencias practicadas con ocasión de los sucesos de Agosto último, en lo que al Sr. Prieto respecta, pasen al Senado, a tenor de lo dispuesto en la ley de Febrero de 1912. El juez dictó providencia admitiendo el escrito y ordenando pasar a la Fiscalía. Sobre el asunto se guarda absoluta reserva.





VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

Día 10. Domingo IV de Cuaremas.—Santos Melitón y compañeros mártires de Sebaste, y Cayo y Alejandro, mártires.—La Misa y Oficio Divino son de esta Dominica, con rito semidoble de primera clase y color morado.

Catedral.—Misa conventual a las nueve y media, predicando el Sr. Magistral.

Parroquias.—A las diez, Misa mayor con explicación del Santo Evangelio.

Parroquia del Purísima Corazón de María (Peñuelas).—A las ocho, Misa de Comunión, como término de la Santa Misión; a las nueve y media, la solemne; a las cuatro, el Ejercicio último, con sermón de perseverancia; Bendición Papal y procesión de despedida de la Santísima Virgen de los Dolores la Misionera.

Parroquia de San Ildefonso.—Idem id. para la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen; a las cinco y media de la tarde, el Ejercicio con Sr. Divina Majestad Manifiesto, predicando el señor Blázquez.

Parroquia del Salvador y San Nicolás.—Termina la Novena a Nuestra Señora del Pordón; a las ocho, Misa de Comunión; a las diez, la mayor; a las cinco y media de la tarde, el Ejercicio, predicando el P. Alarcón, S. J.

Parroquia de San Jerónimo.—A las ocho y media, Misa de Comunión; a las diez, la mayor; a las tres de la tarde, Catequesis; a las cuatro y media, plática para los pobres de las Conferencias de San Vicente y Visita Domiciliaria.

Parroquia de San José.—Termina el Septenario a Nuestra Señora de los Dolores; a las diez, Misa solemne con Exposición; a las cinco y media de la tarde, Ejercicio; predica D. Donatillo Fernán.

Parroquia de San Lorenzo.—Termina la Novena a San José; a las seis y media de la tarde predica D. Angel Lázaro.

Parroquia de Santiago.—A las ocho y media, Misa de Comunión para las Hijas de María y Josefina; a las diez, la solemne con Exposición y sermón del señor cura; a las doce y media, plática doctrinal por el mismo señor; a las seis de la tarde, Vía-Cruz.

Adoración Nocturna.—Santa Teresa de Jesús. Asilo de San Rafael (carretera de Chamartín).—Termina el triduo a San Juan de Dios; a las diez, Misa solemne; a las cuatro y media de la tarde, el Ejercicio, predicando el Sr. Estebanell.

Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida a 40 mujeres pobres.

Berardos del Sacramento.—A las cinco de la tarde, Misero: predica D. Julio Gracia.

Buena Dicha.—A las seis de la tarde, Ejercicio de Cuaremas; predica el Sr. Serrano.

Corte de María.—De Loreto, en la iglesia del Buen Suceso, 6 del Sagrario, en San Ginés; de la Vida, en Santiago; del Patrocinio, en Santa María y San Fermín de los Navarros, y de los Desamparados, en Santa Cruz.

Cuarenta Horas.—En el Carmen.

Capilla Real.—Misa solemne a las once, predicando el excelentísimo señor Obispo de Sión.

Caballero de Gracia.—A las diez, Misa mayor con S. D. M. Manifiesto; a las cinco de la tarde, el Ejercicio.

Cristo de la Salud.—Continúa la Novena a San José; a las once, Misa solemne, con S. D. M. Manifiesto, y el Ejercicio; a las cinco y media de la tarde, predicando los días 10 y 11 el Sr. Estebanell.

Cristo de San Ginés.—Al toque de Oraciones, Ejercicio de Cuaremas, predicando el Sr. Belda.

Descalzas Reales.—A las diez, Misa solemne con sermón.

Don Juan de Alarcón.—A las cinco de la tarde, Ejercicio cuaremal.

Salvador y San Luis Gonzaga.—A las ocho y media, Misa de Comunión; a las diez, la mayor; a las tres de la tarde, Catequesis; a las cuatro y media, plática para los pobres de las Conferencias de San Vicente y Visita Domiciliaria.

Latina (Toledo, 60).—Continúa la Novena a Nuestra Señora de las Angustias; a las cuatro y media, con S. D. M. Manifiesto, predicando el P. Fernández (Franciscano).

María Auxiliadora.—Misa rezada a las seis, ocho, nueve, diez y once; a las cuatro, plática catequística, y comienza la Novena a San José; Bendición con S. D. M.

Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las siete, Misa de Comunión para las Hijas de María; a las ocho, para las Josefinas; a las once, para la Congregación de Nuestra Señora de Lourdes; a las seis de la tarde, Ejercicio de las Hijas de María, predicando el P. Florentino Laris, S. J.

San Antonio de los Alemanes.—A las diez, Misa mayor, predicando el señor capellán mayor.

Iglesia de Nuestra Señora del Carmen.—Cuarenta Horas.—A las ocho, Exposición de Su Divina Majestad; a las diez y media, Misa cantada; a las seis de la tarde continúa la Novena a San José, predicando el Sr. Alba de la Hoz; Bendición y Reserva.

Iglesia de San Manuel y San Benito.—A las cinco y media de la tarde, Exposición de Su Divina Majestad, sermón de Cuaremas, Ejercicio de los siete Domingos de San José y Santo Vía-Cruz; Bendición y Reserva.

Iglesia de San Ignacio (calle del Príncipe).—Idem id. con S. D. M. Manifiesto.

Iglesia Pontificia.—Idem id., predicando el Padre Gamarra.

Vallecas (Isabel la Católica).—A las cinco de la tarde, Ejercicio del Misero, con S. D. M. Manifiesto, y sermón.

TERCIARIOS FRANCISCANOS

En la iglesia de Jesús empezarán hoy los Ejercicios Espirituales para la V. O. T. de San Francisco, dirigidos por los RR. PP. Leoncio María Santibáñez y Leonardo de Vera. Por la mañana, a las seis y a las diez, y por la tarde, a las seis.

REPRESION DE LA BLASFEMIA

Hoy celebra esta Asociación sus cultos mensuales en la Parroquia de San Millán; a las ocho, Misa de Comunión, y a las cuatro de la tarde, reunión.

V. O. T. DE SAN FRANCISCO DE ASIS

Establecida en la iglesia de San Fermín de los Navarros, celebra hoy sus Ejercicios mensuales. A las ocho de la mañana, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco y media, se expondrá S. D. M., la Estación y Corona Franciscana; seguirá el sermón, que predicará el R. P. Legistina, y después de la Reserva y Bendición, se terminará con la procesión por el atrio de la iglesia.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Kiosco de EL DEBATE
CALLE DE ALCALA, FRENTE
A LAS CALATRAVAS

DECIMO ANIVERSARIO
EL EXCMO. É ILMO. SEÑOR
Don Luis de Ussia y Aldama
MARQUES DE ALDAMA
Falleció el día 11 de Marzo de 1908
Habiendo recibido los Auxilios espirituales
R. I. P.
Su viuda, hijos, hijas políticas, hijo político, nietos, hermana, hermanos políticos y demás familia,
RUEGAN a sus amigos le encomienden a Dios en sus oraciones.
Todas las Misas que se celebra el día 11 del corriente en las iglesias de San José, San Andrés (parroquia), San Jerónimo el Real, Siervas de María, Esclavas del Corazón de Jesús, Hospital de la Princesa, Corazón de María (Buen Suceso), San Manuel y San Benito, y en los pueblos de Otónes, Alconadas, Fuenarrabal y San Sebastián de los Reyes, y el 12, en Nuestra Señora de la Concepción (Goya, 26) y Perpetuo Socorro, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.
El Excmo. Sr. Cardenal Sancho concedió 200 días de indulgencias, y otros Sres. Obispos las acostumbradas, por cada acto de devoción que se practique en favor del alma del finado. (A. 19)

TOS CONVULSIVA
SU CURACION CON LA
GRINDELMAA-FORMA
FRANCO E. P.
FABRICANTES INDUSTRIALES
Secaderos y satisfacción a vapor con regreso a la caldera para toda clase de industrias, sistema privilegiado, patentado con economía 75 por 100. Purgadores elevadores agua, funcionamiento siempre bien. Gran instalación hecha en toda España. Solicitacion catalogo. Lazcano Hermanos, Barcelona, paseo San Juan, 44.
VERANEO EN
Reinos. Casa amueblada, espasos, bañi, jardín, fuerza, Informar: Miguel Ruiz Duque, Quintana, 20.
SE COMPRAN
minerales de estaño. Dirigirse a C. Zuzunegui, Barja, 3, primero. Bilbao.
GASOLINA
Se sustituye con ventaja cuando LA CARBURINA, en tener que mojar los carburos. Arranca en frío. Ventas: Miguel Pradilla, Plaza de Leganitos, 1. Telf. 49-54.
J. DOMINGUEZ
ANUNCIOS: Plaza del Matute.

Anuncios breves y económicos

- AUTOMOVILES. AUTOMOVILES, motocicletas, camiones de todas marcas, a plazos, cargando 6 por 100 anual. CREDITO ESPAÑOL DE AUTOMOVILISMO, Gran Vía, 24. Teléfono 12-15 M.
ALQUILERES. CASA moderna, ascensor, teléfono, gas, electricidad; exteriores, siete duros; interiores, cinco duros mensuales. Transvia Goya, calle Gregorio Torrijos, 20.
AVISOS. La Casa que más paga por oro, plata, platino, galones, toda clase de alhajas, dentaduras, dientes, en plaza Santa Cruz, 7, platería. Madrid.
COMPRO gramófonos, discos, máquinas coser, bicicletas y toda clase objetos. Colón, 15.
SELLOS españoles pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1. Madrid.
ENSEÑANZA. PILAR, modista, enseña cortar y probar. Hace vestidos. Reina, 13.
RADIOTELEGRAFIA. Preparación completa, sencilla, con textos expresivos. Honorarios módicos. Bola, 12. Academia.
TELEGRAFOS, 300 plazas. Preparación por licenciados Ciencias y oficiales Cuerpo. Ultima convocatoria, todos los presentados aprobaron (pedid comprobantes). Programa gratis. Corredora Baja, 10 (antes Poz, 18).
TRASPASO. SE TRASPASA tienda de ultramarinos, bien surtida y acreditada, buen sitio y buena venta, por no poder atender. Razón: Reina, 35 y 37. Almacén de ultramarinos.
SE TRASPASA tienda de material eléctrico, con ó sin existencias. Fuencarral, 101.
SE TRASPASA, con existencias ó sin ellas, magnífico almacén de coloniales, local espléndido para cualquier comercio ó industria importante; el sótano, suntuoso, de igual extensión que la planta. Razón: Reina, 35 y 37.
VARIOS. TECNICO alemán instala, iglesias, conventos, edificios particulares, calefacciones baratas, quemando carbónilla, leña. Haciendo un verano precios reducidos. Ejecutado conventos importantes visitas, presupuestos gratis. Después guerra traerá de Alemania para iglesias rurales campanas mitad precio, lo del país. Vallón. Ballesta, 6. Madrid.
AVICULTORES: Cordexos pura raza Lincoln y Merinos. Catálogos ilustrados gratis. Granja Melina, Nápoles, 90. Barcelona.
TIENDA con habitación. 65 pesetas; principal, 65 pesetas. Palma, 30.
FRANCISCO F. Torres, antiguo añador pianos Casa Navas. Teléfono S. 615.
AVES y huevos raza Fernández la Hoz, 32.
CEDENSE habitaciones exteriores e interiores, buenas luces, con ó sin asistencia. Leganitos, 17, segundo derecha.
ESPECIALIDAD. Piezas invisibles, pegadas interior del calzado. Villalar, 8, zapatería.
JOVEN instruido colocarse mozo comedor, ayuda cámara. Razón: esta Administración.
AGENCIAS DE NEGOCIOS FRANCISCO Martín Sanz. Madera, 88. Madrid.

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS
TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA de Iglesia
para Ternos, Casullas, Paños, Mantos, Toncos, Estandartes, etcétera, etcétera
JUSTO BURILLO Y COMPANIA
Calles de Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10
Paños, Terciopelos. Espolines de oro, plata y sedas
Damascos, telas para trajes corales, Albas, Roquetes
Cálices, etc., Esculturas y todo lo relativo a culto divino
Valencia
EXPORTACIÓN A LAS AMÉRICAS

EL SEÑOR
Don Francisco Lebrero Alonso
Industrial que fué de esta corte
Ha fallecido el día 9 de Marzo de 1918
a la edad de 75 años
R. I. P.
Sus desconsolados hijos, D. Eugenio, doña Juana y doña Dolores Lebrero; hijos políticos, doña Enriqueta de la Cámara, D. Julián Mingo y D. Salvador Rodríguez; nietos, sobrinos, primos, demás parientes y testamentarios,
RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a la conducción del cadáver, que se verificará hoy domingo, a las CINCO de la tarde, desde la casa mortuoria, Ciudad Rodrigo, número 2, al Cementerio de la Sacramental de San Lorenzo, por lo que recibirán especial favor.
El duelo se despide en el Cementerio.
Se suplica el coche.
POMPAS FUNEBRES.—Avenida de Peñalver, 15.

Enfermos del estómago
¿Tendís mal gusto de boca al despertar?
¿Os causan repugnancia algunos alimentos?
¿Sentís somnolencia ó pesadez de cabeza, eructos, acidez ó sofocación después de la comida?
¿Sufrís dolores en la espalda?
¿Os hace olor el aliento ó se os pone la boca seca?
No habréis duda que si tendís alguna de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar en seguida
DIGESTONA
antigástrico eficaz, tónico y desinfectante de las vías digestivas, que descongestiona la mucosa gastrointestinal, normaliza las funciones digestivas, alivia en seguida y cura pronto tales enfermedades, por antiguas que sean.
Probad con una caja, cuyo precio es 2 pesetas, y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar lo habéis encontrado en La Digestona.
De venta: Farmacia del doctor Hergueta, Barquillo, 5; F. Gayoso, Arenal, 2, y Borrell, Puerta del Sol. Madrid.
BOLSA DEL TRABAJO
OFRECESE ama s e o o , buenas referencias. Plaza Lealtad, 4, portería.
MATRIMONIO muy católico, sin hijos, desea portoría, García Paredes, 18, entresuelo C.
MODISTAS, bordadoras, sin pretensiones; precios módicos. Lavapiés, 44, entresuelo 4.
SEÑORITA joven, instruída, católica y con imborrables referencias, desea acompañar señora ó niña. Razón, en esta Administración.
SOLEDAD González, sastra y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó a domicilio. Jornal módico. Espino, 8.
OFICINA Católica Colocaciones Femeninas. España, 4, principal; de 9 a 1 y de 3 a 6. Urgen institutrices, doncellas, muchachas para todo, cocineras. Ofrecemos señoras de compañía, profesoras de piano, profesoras elemental y superior, profesora alemana, modistas, costureras, porteras, cuidadoras oficinas, mecanógrafas, taquígrafas, señoritas para comercio y salir con niños, y toda clase de servicio doméstico.
LA HERNIA
Contención y comodidad absoluta en los casos más difíciles, alivio inmediato y seguro en las hernias dolorosas y CURACION RADICAL en más de 90 por 100 con el tratamiento combinado de los APARATOS Y EMPLASTOS NOTTON, innumerables certificados de curación. Gran Premio y Medalla de Oro en la Exposición de París. I NOTTON, Cirujano especialista MONTERRA, 8. MADRID.—Consulta gratis de once a una. De cuatro a seis, cinco pesetas.
PASTILLAS BONALD
CLORO-BORO-SODICAS
Boca, garganta y toses rebeldes
NUÑEZ DE ARCE, 17 :: MADRID
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
Fábrica de Ropa blanca y camisería
MERINO Y NAVAS
Atocha, 14, y Relatores, 2.—Telf. 1.230
Equipos, canastillas, blusas para señoras, últimos modelos en trajectos, abrigos, capotas y sombreros para niños.
PIDANSE CATALOGOS.—PRECIO FIJO
MARIA CANOSA
Gran curación en batería de cocina; aparatos para almidón y sulfato de petróleo y sootleno; braseros, y otros para agua. Cruz, 31, y Gato, 2.

VELAS DE CERA
CHOCOLATES
QUINTIN RUIZ DE GADNA
VITORIA
Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA; San Bernardino, 16. (Confitería.)
AVISO
Las casas que más pagan por alhajas, antigüedades, máquinas de escribir, coser, fotografías, bicicletas, muebles, joyas, papelerías y toda clase de objetos para regalo: CLAVEL, 8, y PRADO, 5, TIENDAS.
CORREOS Y TELEGRAFOS
Tribunal de Cuentas. Preparación encarrilada. Intendente. Turno de noche.—PLAZA MAYOR, 32, y SAL, 3.

Industria importante privilegiada
y de primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 100 a 150 pesetas, manejadas por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 a 6 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas e impresas, todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos. Para contestación: Viuda de N. Landalrum (Alava).—Vitoria.
Casa Valencia Madrid
Una de pie alto y terrazas, situada en escogido extremo de Valencia (Capital), con agua, gas, luz eléctrica y tranvía (diez minutos del centro), se cambiará por hotelito de pie de otra casa en Madrid.
Proposiciones a D. Gerardo Fernández Morono.
Columela, 19, 2.º.—MADRID
SUBASTA DE CASA
Por marcha al extranjero del dueño se subastará el día 11 del corriente, a las doce de la mañana, en la Notaría del Sr. Azpitia, Príncipe, 17, una casa situada en el mejor sitio extramuro, alquilada al Estado. Renta, deducidos gastos, 6.000 pesetas anuales; sale a subasta en 30.000 pesetas, y, haciéndose cargo hipotecario Banco, en 50.000. Pliego de condiciones y detalles en la Notaría.

HERNIADOS VUESTRA HERNIA SE CURA AHORA SIN OPERACION
Enviándonos su nombre, dirección y detalles de su padecimiento, GRATIS daremos detalles, y sin compromiso alguno por su parte, de cómo se puede curar esta dolencia. Tómese la molestia de pedirnos una consulta gratuita y verá cuán fácil es su curación.
Barcelona. INSTITUCIÓN O. BRANDER, Rbla. de las Flores, 13
LABORATORIOS
químicos. Granjas agrícolas. Bacteriología. Instalación completa. Presupuestos. Estévez y Jodra, Príncipe, 7.—MADRID.
LA CONDESA DE PARDO BAZAN
«SAN FRANCISCO DE ASIS»
DOS TOMOS, 9 PESETAS
Pedidos: Librería Pueyo
ARENAL, 3.—MADRID

PARA CURAR ó ALIVIAR LA
TOS
TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS
PASTILLAS PECTORALES
DEL
Dr. ANDREU
Pidanse en las farmacias
ASMÁTICOS
usad los CIGARRILLOS, PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuerte que sea.

Wotom
SIEMENS SCHUCKERT
INDUSTRIA ELÉCTRICA
(Sociedad Anónima)
Barcelona, Bilbao, Gijón, Madrid, Sevilla, Valencia, Cartagena, Valladolid.

EL RANCHO CASTELLO CONCENTRADO
Ha resuelto el problema de la ALIMENTACION RACIONAL Y ECONOMICA DE LAS GALLINAS
En fórmula Zootécnica del Profesor Salvador Castello.
Un saquito de 5 kilos (base para 500 puestas) 6 ptas., franco de portes.
Pídanse, al Administrador de la GRANJA PARAISO, ARENYS DE MAR.—BARCELONA